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УМЕЛО НАПРАВЛЯТЬ
УЧЕБНО-ВОСПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУ

КАЖДЫЙ ДЕНЬ на много
численных спортивных пло
щадках и стадионах на

шей области проходят состязания 
и игры. Устойчивая теплая пого
да позволила нынешним летом 
проводить значительно больше 
спортивных встреч, организовать 
плановую работу секций.

Коллективы физкультуры, у ко
торых нет закрытых спортивных 
помещений, гимнастических залов 
и комнат, могли в этом году ус
пешно развивать гимнастику, во
лейбол, баскетбол и другие игры. 
И все-таки во многих спортив
ных обществах в текущем сезоне 
не наступило заметных сдвигов. 
Попрежнему отсутствуют гимна
стические секции в ряде промыш
ленных коллективов. Низки ре
зультаты у большинства легкоат
летов, слаба техника игр у во
лейболистов и баскетболистов.

Причина медленного улучшения 
спортивных показателей заклю
чается в плохой постановке учеб
но-спортивной работы.

На любой физкультурной орга
низации Буткинского района мо
жно убедиться, что спортивное 
лето здесь прошло незамеченным. 
Как отставал район по физкуль
турной работе ранее, так отстает 
и сейчас. Да и как он не будет 
отставать, когда в коллективах 
нет твердого расписания занятий 
в секциях, не подобраны тренеры- 
общественники. Команды зача
стую создаются в день соревно
ваний, из тех, кто подвернется 
под руку. И как результат это
го — состязания проходят неин
тересно, без спортивной борьбы, 
а показатели участников бывают 
низкие.

Мало уделяют внимания учебно
спортивной работе в Кушве, Ки- 
ровграде, Невьянске.

А разве нельзя было в этих 
районах своевременно подобрать 
из числа комсомольских активи
стов, занимающихся спортом, 
нужное количество инструкторов- 
общественников и тренеров? 
Можно, конечно. Здесь есть все 
возможности организовать для 
них курсы и семинары, постоянно 
проводить встречи тренеров по 
обмену опытом работы, устраи
вать под руководством лучших

Агитатор М. Авдевич беседует с рабочими и служащими кузнечного 
цеха Уралмашзавода о директивах XIX съезда партии по пятому пятилет
нему плану. Снимок Ф. Рыбакова.

преподавателей физвоспитания 
показательные занятия секций.

Для многих инструкторов и тре
неров представляет немалую 
трудность переход от сезонных 
на круглогодичные тренировки. 
Дело это, действительно, не 
простое. Райкомы ВЛКСМ совме
стно с комитетами физкультуры 
обязаны помочь тренерам в раз
работке планов круглогодичных 
тренировок. Это могут сделать 
под их руководством тренерские 
советы, создаваемые при коми
тетах физкультуры и спорта. Но 
такие советы пока еще созданы 
в незначительной части районов 
и городов области. Вот поэтому- 
то занятия секций лыжников, 
конькобежцев и хоккеистов в 
большинстве коллективов с на
ступлением лета прекращаются. 
Есть серьезные основания гово
рить, что и летние виды спорта 
в зимнем сезоне ждет такая же 
участь...

Массовость спорта, высокое 
мастерство спортсменов обеспечи
ваются правильной и повседнев
ной учебной работой в коллекти
вах.

Областным советам спортив
ных обществ и советам коллекти
вов физкультуры необходимо из
менить свое отношение к работе 
секций. Надо решительно доби
ваться проведения круглогодич
ных тренировок, повышения ка
чества занятии. Нельзя мириться 
с тем, что отдельные тренеры 
формально подходят к воспита
нию спортсменов. Давая задания, 
не учитывают индивидуальные 
способности каждого из них. На 
заседаниях президиумов област
ных советов ДСО должны посто
янно разбираться вопросы, свя
занные с качеством учебно-спор
тивной работы. Здесь будет на
капливаться и обобщаться опыт 
лучших тренеров, найдет осужде
ние работа худших.

Только при условии, когда доб
ровольные общества и комсомоль
ские организации сумеют хорошо 
наладить тренировочные занятия 
в секциях, повысят ответствен
ность тренеров и инструкторов 
за подготовку спортсменов-раз
рядников, возможно полное вы
полнение постановления VIII 
пленума ЦК ВЛКСМ по вопросам 
физкультуры и спорта.

С большой радостью встретили труженики Свердловского завода транспортного машиностроения весть о созыве 
XIX съезда ВКП(б).

НА СНИМКЕ: секретарь партийной организации механосборочного цеха тов. Гришанов читает рабочим проект 
директив съезда. , Снимок М. Арутюнова.

СЛОВО 
АЛЮМИН щиков

В глиноземном цехе 
Уральского алюминиевого 
завода после работы собра
лись дробильщики, авто- 
клавщики, слесари, элект
рики и другие рабочие сме
ны тов Юшкова.

Секретарь партийной ор
ганизации тов. Величко рас
сказал о значении XIX съез. 
да партии, который наметит 
пути дальнейшего расцвета 
социалистической эконо
мики.

В своем выступлении 
член ВЛКСМ тов. Стебне- 
ва подчеркнула, что в ди
рективах XIX съезда запи
сан пункт об увеличении вы. 
пуска алюминия в 2,6 раза, 
и это обязывает коллектив 
еще лучше трудиться на 
благо. Родины.

— Наш завод уже четыре 
года удерживает переходя
щее Красное знамя Совета 
Министров СССР,—заявила 
тов Стебнева, — ив даль
нейшем мы будем вносить 
свой трудовой вклад в вы
полнение нового пятилетне- 
to плана.

Коллектив смены едино
душно принял решение 
встать на стахановскую 
вахту мира имени XIX съез
да ВКП(б) и взял повы- 
шейные обязательства: пе
ревыполнить план выпуска 
продукции и получить эко
номию от сырья, материа
лов, электроэнергии до 500 
тысяч рублей, добиться ро
ста производительности 
труда на 2 процента и вы
пускать продукцию только 
отличного качества.

Когда помогают комсомольцы
В начале лета в заводской комитет 

профсоюза пришла телеграмма о пред
стоящих соревнованиях на первенство по 
легкой атлетике Центрального совета 
общества. Эта весть взволновала всех 
спортсменов завода. Необходимо было 
начать тщательную подготовку к этому 
ответственному состязанию, чтобы с ус
пехом защищать честь коллектива. Ко
нечно, можно было бы составить коман
ду из известных сильнейших спортсме
нов и отправить ее на место соревно- 
ний. Однако не это для нас являлось 
главным Мы решили выявить сильней
ших бегунов, проведя легкоатлетические 
соревнования. В цехах начались массо
вые соревнования. В них принимало уча
стие много молодых рабочих. Победите
ли выступили в общезаводских соревно
ваниях, и только после этого были вы
явлены лучшие легкоатлеты, которые су
мели с честью выступить на Всесоюзных 
соревнованиях, заняв первое место.

Подготовка к соревнованиям показа
ла, что среди молодежи есть много спо
собных спортсменов и желающих зани
маться спортом. Мы убедились, что са
мый лучший метод вовлечения комсо
мольцев и молодых рабочих в физкуль
турные секции — проведение массовых 
спортивных соревнований. Этому и по
священа летняя спартакиада завода по 
12 видам спорта, которая проходит 
сейчас.

★

В ЦЕХАХ УРАЛМАША
В кузнечном цехе кипит 

работа.
Послушные сильным и 

умелым рукам кузнецов 
раскаленные куски стали 
превращаются здесь в дета
ли шагающих экскаваторов, 
прокатных станов, буровых 
установок.

В обеденный перерыв 
агитатор Михаил Трофимо
вич Авдевич собрал около 
себя рабочих и начал взвол
нованный рассказ.

Когда агитатор закончил 
свою беседу, слово попро
сил бригадир кузнецов Фи
липп Спиридонович Белоно
гов.

— XIX съезд, — сказал 
он, — это очень большое 
событие в жизни нашей 
страны и всего советского 
народа. Мы видим, как пар
тия, великий Сталин про
являют неустанную заботу 
о расцвете советской Роди
ны, об улучшении жизни 
трудящихся. В честь съезда

я встаю на стахановскую 
вахту и обязуюсь давать 
больше высококачественных 
поковок.

За ним взял слово моло
дой бригадир штамповщи
ков комсомолец Павел Не
красов. Его бригада успеш
но трудится над изготовле
нием деталей нефтебуровых 
машин.

— Нет слов,—сказал он,— 
чтобы выразить чувство 
благодарности нашей ком
мунистической партии. От 
имени бригады я заявляю, 
что с сегодняшнего дня мы 
встанем на стахановскую 
вахту и встретим день от
крытия съезда новыми про
изводственными успехами. 
Такие беседы проводятся 
во всех цехах завода.

Вслед за кузнецами на 
стахановскую вахту встали 
и электросварщики, рабо
тающие на сборке шагаю
щих экскаваторов.

М. КИСЛОВА.

ЕДИНОДУШНОЕ РЕШЕНИЕ
Как только окончилась 

ночная смена, молодые ра
бочие прокатного цеха Но
во Тагильского металлурги
ческого завода собрались в 
комнате рапортов. Сегодня 
комсомольско-молодеж н а я 
смена лучшего мастера Со
ветского Союза комсомоль
ца Кутяева прокатала 1078 
тонн стали вместо 850 по 
норме.

— Пусть это будет на-

шим первым подарком XIX 
съезду партии, — сказал 
Кутяев. — А завтра мы 
встанем на стахановскую 
вахту!

Молодые рабочие поддер. 
жали своего бригадира. 
Они единодушно приняли 
обязательство включиться 
в социалистическое соревно
вание за выпуск сверхпла
новой продукции высокого 
качества.

Горячая пора наступила для волейбо
листов. На 36 площадках, выстроенных 
комсомольцами, решается судьба пер
венства по волейболу. 64 команды оспа
ривают звание чемпиона завода. Среди 
женских команд уже определились уча
стницы финала — это волейболистки 
опытно экспериментального и механосбо
рочного цехов.

На футбольном поле в этом году 
встречаются 40 цеховых команд, Ожив
ленно проходят занятия в секциях: бок
са, тяжелой атлетики, гимнастической, 
баскетбольной.

Спорт прочно входит в быт молодежи. 
По вечерам на заводском стадионе мож. 
но увидеть сотни молодых рабочих, со
ревнующихся за призовые места в спар
такиаде. Только в соревнованиях по 7 
видам спорта участвовало более 3000 
человек.

Спартакиада вызвала большой инте
рес у молодежи к таким видам спорта, 
которые у нас ранее отставали: метанию 
диска, молота, толканию ядра. Во мно
гих цехах, главным образом в инстру
ментальном и теплоэлектроцентрали, де
сятки юношей и девушек повседневно 
тренируются в метании диска и молота, 
толкании ядра Выросли свои чемпио
ны, завоевавшие призовые места. Ни
колай Дубских, Валентин Кравченко, 
Арик Денисов не только сами стараются

В ЧЕСТЬ
XIX СЪЕЗДА 

ПАРТИИ
С чувством патриотиче

ской гордости встретили 
весть о созывё XIX съезда 
партии рабочие и инженер
но-технические работники 
завода резино-технических 
изделий. В цехах завода 
идут оживленные беседы и 
обсуждения проекта дирек
тив съезда по пятому пя
тилетнему плану, в которых 
раскрываются величествен
ные перспективы развития 
нашей Родины.

Члены ВЛКСМ Ольга 
Леонтьева и Антонида Мо- 
лодчикова проводят в цехах 
громкие читки и разъяс
няют значение решений 
большевистской партии.

В честь XIX съезда мо
лодежь дает слово работать 
по-стахановски, шире раз
вертывает социалистическое 
соревнование, берет повы
шенные обязательства. Бри
гадир комсомольско-моло
дежной бригады Алексей 
Смоленцев заверил, что его 
бригада, встав на стаханов
скую вахту имени XIX съез. 
да партии, будет выполнять 
план на 130 процентов. Мо
лодой рабочий Евгений Ро
дионов заявил, что в озна
менование XIX съезда 
ВКЩб) он также встает на 
стахановскую вахту и обя
зуется ежедневно выполнять 
план не менее чем на 160 
процентов Комсомолка Ли
дия Наталюк заявила, что 
в честь открытия съезда 
она выполнит годовой план 
к 1 декабря 1952 года. На 
стахановскую вахту встают 
и другие молодые рабочие.

в совершенстве овладеть трудоемкими 
видами спорта, но и занимаются с начи
нающими спортсменами, передают им 
свои знания и опыт.

Значительно усилилась и секция гим
настики. Руководитель ее тов Дзюблин 
считает своей обязанностью не только 
проводить занятия. Его часто можно 
видеть в цехах и отделах беседующим 
с молодежью. Он рассказывает о зна
чении гимнастики для физического раз
вития человека, укрепления здоровья, 
призывает юношей и девушек записы
ваться в секцию. Тов Дзюблин любовно 
воспитывает каждого новичка, занимает
ся с ним индивидуально.

Через день на трактах или на пересе
ченной местности учатся водить мото
циклы члены мотосекции. Регулярно 
проходят занятия в секции велосипедно
го спорта

Массового участия молодежи в 
спортивных мероприятиях мы добились 
с помощью цеховых комсомольских ор
ганизаций. Там, где комсомольцы по-де
ловому, с огоньком начали проводить 
в жизнь решения VIII пленума ЦК 
ВЛКСМ, там и большее число спортс
менов и активнее проходят соревнова
ния.

Ч ВДОВИЧЕНКО, 
председатель ДСО 

Уралвагонзавода,



УЛУЧШИТЬ РАБОТУ В ОБЩЕЖИТИЯХ
С СОБРАНИЯ КОМСОМОЛЬСКОГО АКТИВА 

ГОРОДА СВЕРДЛОВСКА
«Комсомол, — говорил М. В. Кали

нин, — политическая организация, 
которая формирует политическое миро
воззрение молодежи, направляя его в 
определенное партийное русло...». Это 
воспитание юношей и девушек в ком
мунистическом духе должно вестись 
повседневно и не только на производ
стве, но и в быту, особенно в молодеж
ных общежитиях.

Большая воспитательная работа про
водится в общежитиях Верх-Исетского 
металлургического, Свердловского ин
струментального и других заводов 
Свердловска. Комитеты ВЛКСМ этих 
предприятий руководят и направляют 
деятельность культбытсоветов, оказы
вают помощь воспитателям.

Но не все еще комсомольские вожаки 
понимают, какое важное значение имеет 
влияние комсомольских организаций на 
молодежь в быту. На собрании город
ского комсомольского актива, которое 
состоялось на днях, обсуждался вопрос 
«О состоянии и мерах улучшения по
литико-воспитательной работы среди 
молодежи, живущей в общежитиях». 
Докладчик—секретарь горкома ВЛКСМ 
тов. Ермаш и выступавшие в прениях 
вскрыли много серьезных недостатков, 
которые мешают воспитательной работе.

Горком и райкомы ВЛКСМ плохо 
учат воспитателей. В этом году для них 
не было организовано ни одного семи
нара, пи одного совещания по обмену 
опытом работы. Райкомы комсомола, за 
исключением' Молотовского, не утверж
дали воспитателей на заседании бюро. 
Поэтому нередко воспитание молодых 
рабочих доверяется случайным людям.

Воспитательница общежития Урал
машзавода тов. Белоусова рассказала о 
том, что штат воспитателей у них до 
сих пор не укомплектован из-за боль
шой текучести. Однако ни комитет, ни 
Орджоникидзевский райком ВЛКСМ не 
принимают мер для закрепления кадров.

Большая роль в организации всей ра
боты в общежитиях принадлежит куль
турно-бытовым советам. Но зачастую 
они бездействуют или их совсем нет. По
рой вся деятельность культурно-быто
вого совета сводится лишь к заседаниям, 
как это делается в общежитии строи
телей треста Уралстройпуть. Однако ко
митеты ВЛКСМ не обращают на это 
внимания, неправильно считая, что соз
давать и руководить работой советов 
должны только профсоюзные организа
ции.

Нередко в общежитиях вместе с моло
дыми рабочими живут комсомольские 
активисты. Они видят недостатки свои

Навстречу Дню шахтера
На предприятиях треста Вахрушев- 

уголь с каждым днем ширится социали
стическое соревнование в честь Дня 
шахтера. В первых рядах соревнующих
ся идут молодые горняки. Празднику 
советских шахтеров они готовят достой
ные производственные подарки.

Замечательных трудовых успехов до
бился знатный экскаваторщик треста 
Вахрушевуголь комсомолец Геннадий 
Елышев. Подписывая новогоднее письмо 
товарищу Сталину, молодой машинист 
обязался отгрузить сверх годового пла
на 60 тысяч тонн угля. Став на стаха

Молодой бригадир
Ида Букатова пришла впервые на 

Камышловский изоляторный завод четы- 
ре года назад.

Молодые рабочие армировочного це
ха тепло встретили нового товарища, 
сразу приняли Букатову в свою друж
ную семью. Комсомольцы приглашали ее 
на собрания, давали различные пору
чения. А осенью она подала заявление с 
просьбой принять в ряды ленинского 
союза молодежи. Желание девушки сбы
лось; она стала комсомолкой.

Звание члена ВЛКСМ обязывало мно. 
тому. Ида старалась быть в первых ря
дах лучших производственников. Внима. 
тельно присматривалась она к работе 
старых, опытных рабочих и стремилась 
перенять у них все лучшее.

Вскоре комсомольская организация 
привлекла Букатову к учебе в стаха
новской школе. С этого момента жизнь 
молодой работницы стала еще содержа
тельней. Сколько нового, интересного 
узнала она в школе и сразу же решила 
применять полученные знания на прак
тике.

ми глазами, но не вмешиваются, не 
помогают членам культбытсоветов ожи
вить работу. Воспитательница тов. Его
рова в своем выступлении сказала, что 
в общежитии Л? 1 Верх-Исетского ме
таллургического завода живет предсе
датель районного комитета по делам 
физкультуры и спорта тов. Рудаков. За 
все время он ни .разу не провел с моло
дежью беседы на спортивную тему.

— Если секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Никулин бывает в общежитии. — 
сказала далее тов. Егорова,—то члены 
комитета и цеховых бюро не загляды
вают к нам, не интересуются, как жи
вут их комсомольцы и товарищи по ра
боте.

Секретарь Чкаловского райкома 
ВЛКСМ тов. Безкоровайная говорила о 
том, что в общежитиях шинного завода 
и завода «Строммашина» плохие быто
вые условия. Это затрудняет проведе
ние воспитательной работы. Однако ад
министрация не заботится о быте моло
дежи.

Затем тов. Безкоровайная отменила, 
что комитеты ВЛКСМ совершенно не при
влекают к работе в общежитиях масте
ров. начальников смен и цехов, кото
рые имеют богатый жизненный опыт и 
могли бы оказать большое влияние на 
молодежь.

Докладчик и выступавшие в прениях 
резко осуждали ничем не оправданное 
разделение общежитий на образцовые и 
обыкновенные. Так, например, на 
Уралмашзаводе из 49 общежитий две 
трети отнесены к разряду обыкновен
ных. Порой здесь нехватает самого не
обходимого. Кое-как налажена культур
но-массовая работа, Рядом же, в образ
цовом общежитии, — роскошная мебель, 
на стенах репродукции лучших картин. 
Сюда, в первую очередь, приходят акти
висты. чтобы помочь организовать ин
тересные мероприятия. А ведь и в том и 
в другом общежитиях живут юноши и 
девушки, которые одинаково хорошо 
трудятся на производстве.

Комсомольская организация могла бы 
еще мириться с этим, если бы админи
страция постепенно поднимала все об
щежития до уровня образцовых. Ио ру
ководители завода не заботятся об этом, 
а комитет ВЛКСМ завода и райком из 
только не предъявляют к ним требова
ний, но и сами больше внимания уде
ляют образцовым общежитиям.

На основе прений собрание приняло 
резолюцию, которая направлена на 
улучшение политико-воспитательной ра
боты среди молодых рабочих, живущих 
в общежитиях.

новскую вахту в честь Дня шахтера, 
он пересмотрел свое обязательство и ре
шил отгрузить 80 тысяч тонн.

Сейчас на его счету 50 тысяч тонн уг
ля, отгруженного сверх семимесячного 
задания. До конца августа знатный ста
хановец обязался дать еще десять тысяч 
тонн черного золота.

Примеру Геннадия Елышева следуют 
молодые экскаваторщики Первого, 
Третьего и Веселовского разрезов тт. 
Варягин, Третьяков, Шаура и многие 
другие.

В. МОГИЛ КИН.

Попрежнему сна не стеснялась обра. 
щаться за помощью к своим товарищам 
по работе н комсомольцам. Особенно 
многому научил ее начальник цеха Ге
оргий Павлович Захаров.

Молодую стахановку выдвинули па 
пост бригадира .комсомольско-молодеж
ной бригады. Теперь всю свою энергию 
Букатова стала отдавать тому, чтобы 
все девушки бригады работали одинако
во хорошо и перевыполняли задания. 
I! ей удалось этого добиться. Производ
ственную программу бригада Букатовой 
ежемесячно стала выполнять на 160 и 
выше процентов.

Ее товарищи по работе Наталья Ба
ранова, Лида Кузнецова и Галина Хол- 
кина ежедневно вырабатывают по пол
торы-две нормы. Соревнуясь с бригадой 
Ольги Николаевой, девушки вот уже 
несколько раз выигрывают первенство. 
В этом большая заслуга их бригадира 
Иды Букатовой, которая помогает моло
дым работницам расширять свои знания, 
овладевать профессией.

С. ПАДЕРИН.

В борьбе за всеобуч
Воплотить в жизнь законы о всеоб

щем обязательном обучении можно лишь 
совместными усилиями органов народ
ного образования, школ и обществен
ности.

Городской отдел народного образова
ния постоянно занимается всеобучем.

Основную работу по охвату детей уче
бой выполняют учителя. - Коллектив 
учителей семилетней школы № 15 при
лагает большие усилия, чтобы ни один 
ребенок их микрорайона не остался без 
образования. О том, как лучше этого 
добиться, идет речь на педагогических 
советах, совещаниях классных руково
дителей, заседаниях родительского ко
митета. А Н. Осколова, Т. А. Козлова 
и другие классные руководители систе
матически разъясняют родителям и 
учащимся значение образования, роль 
школы в воспитании.

Члены родительского комитета этой 
школы часто бывают у школьников 
дома, знакомятся с условиями, в кото
рых живут учащиеся. Особое внимание 
обращают на плохо обеспеченные семьи. 
С помощью шефов деревообделочною 
комбината родительский комитет ока
зал материальную помощь нуждающим
ся детям и добился, чтобы они регу
лярно посещали занятия.

Серьезно занимаются всеобучем кол
лективы семилетних школ 5 и 4, 
средней школы № 3.

0 все же преждевременно утверж
дать, что все дети нашего города будут 
охвачены учебой, что закон о всеобуче 
будет выполнен полностью.

По сводкам школ , и гороно у нас как 
будто все дети учатся. А если внима
тельно проверить каждый дом, каждый 
класс, то найдется еще немало ребят, 
только числящихся в списках учащих
ся. Одни пропускают занятия без ува
жительных причин, другие нуждаются 
в помощи.

Размольщик глиноземного цеха Уральского 
Максим Балакирев подает заявление о приеме в 
молодежи.

Сакко и
Четверть века тому назад — 23 авгу

ста 1927 года — совершилось еще одно 
гнусное злодеяние палачей американско
го империализма: па электрическом сту
ле были казнены два рядовых рабочнх- 
революционера .— Николо Сакко и Бар
толомео Ванцетти. Это убийство «по 
суду», вызвавшее гневный протест всего 
передового человечества, еще раз пока
зало перед всем миром сущность бур
жуазного «правосудия», политические 
нравы империалистических гангстеров.

Сакко и Ванцетти — два итальянских 
рабочих, спасаясь от нужды у себя на 
родине, в 1908 году эмигрировали в 
США. Но, прибыв в страну доллара, они 
сразу же убедились, что рабочему чело
веку здесь нисколько не легче, чем в 
Италии. Жестокая эксплуатация, без
работица, преследования полиции приве
ли их к сознанию необходимости клас
совой борьбы. Через четыре года после 
приезда в США Сакко и Ванцетти вклю
чаются в активную революционную ра
боту; принимают участие в организации 
ряда забастовок в штате Массачузетс; 
организуют помощь бастующим и т. д. 
Они не были коммунистами, но их клас
совый инстинкт во многом подсказывал 
правильные пути в революционной борь
бе.

Когда разразилась первая мировая 
война, Сакко и Ванцетти развивают 
широкую антиимпериалистическую дея
тельность. В это время американская 
буржуазия при содействии своих лаке
ев — руководителей профорганизаций— 
жестоко обрушивается на рабочее дви
жение. Сакко и Ванцетти становятся од-

В школе № 15 были уверены, что 
охватили учебой всех детей. По спискам 
это действительно так. А вот Юра Лап
кин оказался фактически вне школы. 
Он только изредка бывал- на уроках. 
Классный же руководитель II. А. Веди
щева не считала его отсеявшимся.

Такие случаи, когда ребенок остается 
фактически за бортом школы, возможны 
у нас от того, что общественность и 
прежде всего комсомольские организа
ции мало помогают учителям в борьбе 
за всеобуч.

Многое здесь могут сделать комсо
мольцы шефствующих предприятий: 
помочь провести точный учет детей 
школьного возраста, добиться, чтобы 
завком профсоюза своевременно оказал 
материальную поддержку нуждающим
ся родителям учащихся.

Над школами №№ 2 и 5 шефствует 
Алапаевский металлургический завод. 
Но комсомольцы этого завода не знают 
дорогу к своим школам, не интересуют
ся, все ли дети металлургов учатся и 
как они учатся.

К борьбе за всеобщее обязательное 
обучение плохо привлекаются комсо
мольские и пионерские организации 
школ. У нас еще не стало правилом, 
чтобы ппонер или комсомолец немед
ленно сообщал в школу о каждом не- 
учащемся ребенке.

Приближается новый учебный год. В 
школах завершается подготовка к прие
му учащихся. Наш городской комитет 
комсомола мобилизует сейчас в помощь 
учителям весь комсомольский актив, 
чтобы еще раз проверить: не упущен ли 
кто из детей, все ли они сядут первого 
сентября за парту.

Т. НАГАЕВА.
секретарь Алапаевского горкома

ВЛКСМ.

алюминиевого завода
7 класс школы рабочей

Снимок А, Стафеева.

Ванцетти
ними из жертв наступления реакции.

Сакко и Ванцетти формально не на
рушили конституцию США, этот лице
мернейший документ, лживо возвещаю
щий о свободе слова, равенстве и про
чих вещах. Но в том-то и состоит суть 
любой буржуазной конституции, что она 
призвана громкими словами о равенстве 
прикрыть диктатуру маленькой кучки 
угнетателей.

Два рабочих-революциоиера были об
винены... в убийстве кассира обувной 
фабрики с целью ограбления. Не было 
решительно никаких улик для этого 
грязного навета, но тем не менее Сакко 
и Ванцетти были брошены в тюрьму и 
вскоре приговорены к смертной казни на 
электрическом стуле. Это вызвало гнев
ный протест миллионов пролетариев во 
всем мире. Палачи не осмелились сразу 
привести в исполнение смертный при
говор, но, тем не менее, рабочие-револю. 
пионеры в течение почти семи лет томи
лись в тюрьме, ожидая, что их каждый 
день поведут на казнь.

Благодаря усилиям рабочих организа
ций в это время окончательно была 
установлена абсолютная непричастность 
Сакко и Ванцетти к приписываемому им 
преступлению. Был найден действитель
ный убийца фабричного кассира — некий 
бандит Мадейрос, который и сознался в 
этом. Свидетели обвинения признались 
в своем лжесвидетельстве. Тем не менее 
верховный суд США утвердил приговор, 
а в ночь на 23 августа 1927 года этот 
приговор был приведен в исполнение.

Американская буржуазия посмела сде
лать вызов пролетариату — казнить

5 лет назад на завод имени Во
ровского пришел окончивший Сверд
ловский политехникум Александр 
Спирин. Работая в конструкторском 
бюро, молодой специалист скоро за
воевал признание коллектива. В 
1950 году он предложил изменить 
схему привода на выпускаемых за
водом буровых станках. Это давало 
возможность пользоваться одним 
типом приводных ремней (раньше их 
было два) и снижало трудоемкость 
производства агрегата. Но предло
жение вызывало сомнение. Считали, 
что новое устройство привода соз
даст неустойчивое положение агре
гата при работе и его вибрацию. 
Начались испытания. Опасения не 
оправдались. Станок, переделанный 
по предложению Спирина, выдержал 
испытания и был одобрен техниче
ским управлением Министерства гео. 
логин. В июне 1952 года началось
массовое производство 
станков с нововведением 
рационализатора.

буровых 
молодого

Александр Спирин не только хоро
шо работает, он также хорошо 
учится на заочном отдепении меха
нического факультета Уральского 
политехнического института. В за
четной книжке студента Спирина, 
окончившего в этом году 5-й курс, 
только «хорошо» и «отлично».

Снимок И. Уфимцева.

По следам наших 
выступлений

«Советы молодым спортсменам горо
да Верхняя Салда»—под таким загонов, 
ком была опубликована заметка в раз
деле «Извините за беспокойство» 13 
июня.

Как сообщил директор Верхне-Сал. 
динского металлургического завода тов. 
Пешков, вышка на водной станции вос
становлена, отремонтирована и в на
стоящее время используется купающи
мися.

НАШ КАЛЕНДАРЬ

Сакко и Ванцетти лишь потому, что она 
была уверена в свэих лакеях — проф- 
бюрократах. Еще накануне казни рабо
чие США требовали у руководителей 
своих профсоюзов объявить всеобщую за
бастовку. Но социал-предатели отказа
лись. И, несмотря на это, только в Нью- 
Йорке бастовало около 400 тысяч рабо
чих.

Все передовое человечество было по
трясено гнусным преступлением амери
канских империалистов. Миллионы тру
дящихся во всем мире вышли на мани
фестации вопреки социал-демократиче
ским «вождям». В Париже возникли 
уличные бои, ибо полиция стала стре
лять в демонстрантов. В Шербурге 
произошли баррикадные бон, грандиоз
ные демонстрации и-митинги состоялись 
в городах и селах Советского Союза, в 
крупнейших пролетарских центрах За
падной Европы, Америки, Азии, Австра
лии.

В своем последнем обращении к рабо
чим Сакко и Ванцетти писали: «Мы не 
побеждены, сохраните наши страдания, 
нашу скорбь, нашу страсть для будущих 
битв за великое освобождение».

Ширится рабочее движение за рубе
жом, ширится движение борцов за мир и 
демократию. Империалистические хищ
ники США творят все новые и новые 
кровавые злодеяния, но это вызывает 
еще большее сплочение сил мира и де
мократии.

Пароды мира хранят в своих сердцах 
светлую память о двух рабочих-револю
ционерах, злодейски умерщвленных аме
риканскими империалистами.



Школа стахановского опыта Без хозяина
Токарей в цехе недоставало. Токарные 

работы стали «камнем преткновения» 
и тормозили всю деятельность инстру
ментальщиков.

Как выйти из положения? Руководст
во понимало, что исправить положение 
можно, лишь увеличив производитель
ность труда станочников. Тогда и воз
никла мысль исследовать приемы вось
ми лучших стахановцев, чтобы обоб
щить их опыт и сделать его достоянием 
всех.

Среди восьми лучших был и Иван Сит
ник. Ему, казалось, всякое дело дает
ся шутя, легко. Все привыкли к тому, 
что Ситник работает неизменно хорошо. 
Даже более высокая, чем у других, 
производительность труда стахановца — 
160 процентов — считалась чем-то зако
номерным.

Но все ли хорошо в его работе, не на
до ли и ему поучиться у других? Об 
этом никто, да и сам Ситник, не заду
мывался.

Тем неожиданней был результат ис
следования работы токарей. Он пока
зал, что и у Ситника не все уж так лад
но. Многому, действительно, можно у 
него поучиться. Вот хотя бы организа
ции труда. Рабочие специально прихо
дили посмотреть, в каком идеальном по
рядке находится в его тумбочке инст
румент: расточные, подрезные, спе
циальные резцы — каждый имеет свое 
место, .отдельно лежат мерительный ин
струмент, чертежи.

А подготовка к работе... Ведь Ситник 
не только предварительно получал зада
ния на следующий день, по 
и до мелочей продумывал 
технологию обработки дета
лей. а также, какой инст
румент для этого необхо
дим. Он заготавливал рез
цы. приспособления. Он луч
ше других знал, как сле
дует обработать каждую 
марку стали, какой приме
нить режим резания. И по
тому-то правильно исполь
зовал мощность ставка.

Но если Иван Ситник 
первенствовал по выработ
ке, то качество у него было 
не такое уж хорошее. Бра
ка, правда, он не допускал, 
но п большой точности не 
достигал Как пи старался, 
а работу принимали в луч
шем случае с хорошей оцен
кой, а то и удовлетвори
тельной. Об отличном ис
полнении работы Иван ду- 
мал, по как добиться это
го — не знал. Обобщение 
опыта стахановцев показа
ло, что выпускать продук
ций самого лучшего качест
ва следует поучиться у кад
ровика Ильи Васильевича 
Тарасова. К нему на выуч
ку в стахановскую школу и 
пошел вместе с другими 
Ситник.

Что больше всего порази
ло молодого рабочего, это 
умение Ильи Васильевича 
почти с первого взгляда оп
ределить -самый правиль
ный, эффективный процесс 
обработки деталей.

Дело в том, что характер производст
ва в инструментальном цехе сугубо ин
дивидуальный. Какой-нибудь инструмент, 
возможно, изготовят раз в год, а то и 
вообще подобный заказ никогда не по
вторится. Технология поэтому состав
ляется лишь для очень сложных дета
лей. Остальные каждый обрабатывает 
в такой последовательности, как находит 
нужным и удобным.

Илья Васильевич как раз умел нахо
дить такую последовательность при об
работке детали, что при сравнительной 
быстроте легче всего было выдержать 
точные размеры.

Но это не все. Иван заметил, что, не
смотря на большой опыт и знания, 
Илья Васильевич особо внимательно об
рабатывал плоскости с жесткими . до
пусками, с размерами высокой точно
сти. Он их чаше промерял, чем обычно.

Сначала Ситник обращался к Тарасо
ву с просьбой — рассказать, в какой 
последовательности обрабатывать ту или 
иную деталь. Потом он сам составлял 
технологию и делился своими мыслями 
со старшим товарищем. И вскоре моло
дой рабочий научился точно выполнять 
задание.

Но то, что токарь может сэкономить 
много резцов. Ситнику не приходило и 
в голову. А это показал опыт другого 
токаря — Степана Курилова Мини
мально снимая режущую кромку при за

точке резца, он увеличивал стойкость 
инструмента. Так он достигал наиболь
шей в цехе экономии инструмента.

А вот токарь Молоков за счет умень
шения ширины резца при заточке эко
номил дорогостоящие легированные 
стали.

Иван Ситник не просто перенял опыт 
старших товарищей, но и обогатил его 
своей смекалкой, знаниями.

А что, если применить анодно-механи
ческую заточку для резцов? Правда, в 
таком случае резец можно заточить 
лишь под определенным углом, а надо 
бы под многими... Поэтому и пользуют
ся анодно-механической заточкой лишь 
для нового инструмента. Чтобы затачи
вать по-иовому резцы, Ситник сделал 
специальное приспособление.

Сейчас по примеру стахановца, почти 
все инструменты рабочие цеха отдают 
на анодно-механическую заточку. Этим 
занимаются специальные люди — не 
приходится тратить время, как ранее, на 
ручную заточку. Анодная заточка увели
чила стойкость резцов, что позволило 
рабочим поднять еще выше производи
тельность труда.

Однажды Ситнику поручили обрабо
тать коленчатые валы компрессоров. 
Иван подумал над предложенной техно
логией и убедился, что при обычном 
способе крепления валов детали не
устойчивы и добиться точности не удаст.

ся. Он сам сделал приспо
собление для крепления де
талей. С помощью его Сит
ник не только абсолютно 
точно обработал коленча
тые валы, но и устанавли
вал деталь за пять минут 
вместо четырех часов.

Иван Ситник — один из 
лучших стахановцев цеха. 
Ему доверяют самые слож
ные по конфигурации и точ
ности детали.

Обогатив свои знания 
опытом других стахановцев, 
он не только вдвое перевы
полняет задание, но н сдает 

.детали лишь отличного и хо
рошего качества. Каждый 
месяц записывают на его 
счет сэкономленные инст
румент и металл,

Иван Ситник отлично по
нимает, что итти вперед — 
это значит учиться и учи
ться. Весной он окончил 
седьмой класс вечерней 
школы. С нового учебного 
года пойдет в вечерний 
электромеханический техни
кум.

Такую школу опыта; как 
Иван Ситник, прошли и 
другие токари. И не удиви
тельно, что токарная груп
па нз отсталых вышла в пе
редовые, хотя в ней сейчас 
стало на семь токарей мень
ше, чем раньше

Д. ДОРСКАЯ.
Свердловский завод 
«Ппевмострой машина». ।

Корабельная роща — любимое место 
отдыха жителей Первоуральска. Она 
расположена чуть ли не в центре горо
да. Но вся беда в том, что роща давно 
беспризорная; Здесь нет пи волейболь
ных, пи городошных площадок, не гово
ря уже о футбольном поле. И ребята 
играют в футбол прямо па траве, спо
тыкаясь о сучья и пеньки.

Только в одном углу рощи есть кое- 
какие строения: маленькая танцпло
щадка, где три раза в неделю играет 
музыка, и павильон с вывеской: «Летняя 
кафе-закусочная».

Но у Корабельной рощи все-таки 
есть хозяин — Новотрубный завод. По
пробовала было молодежь Уралтяж- 
трубстроя сделать здесь беговую дорож
ку — нм не разрешили.

Весною директор завода выделил в 
распоряжение жилищно-коммунального 
отдела сто тысяч рублей на благоуст
ройство Корабельной рощи. Прошло не
сколько месяцев, но не видно, как реа
лизуется эта сумма, вполне достаточная 
для того, чтобы преобразить рощу. 
Правда, рядом с грудами наворочен
ной земли теперь возвышаются пять или 
шесть гранитных ступенек с двумя ва
зами по бокам. Это сооружение, по за
мыслу его устроителей, и должно укра
шать рощу.

Начальник ЖКО тов. Баев безответ
ственно отнесся к важному делу.

— Вы не видите никаких результа
тов? — восклицает он. — А сколько, ду
маете, стоят вазы? — Двадцать шесть 
тысяч!

Когда же комсомольцы нескольких 
цехов 24 июля собрались на субботник, 
чтобы своими силами благоустроить ро
щу, начальник ЖКО развел в недоуме
нии руками:

— Субботник! Но ведь я к нему не 
готов!

Не было приготовлено ни лопат, пи 
кирок, пи носилок. Действительно, го
лыми руками много не сделаешь. Коми
тет ВЛКСМ не проявил настойчивости, 
и пришлось комсомольцам разойтись по 
домам.

К сожалению, подобное невнимание к 
отдыху молодежи—не единичный факт в 
Первоуральске. В плачевном виде на
ходится стадион Старотрубного заво

СОРЕВНОВАНИЕ ШОФЕРОВ
К воротам Камышловского элеватора 

одна за другой подходят автомашины с 
зерном нового урожая, выращенного 
уральскими хлеборобами. Своевремен
ная сдача хлеба государству сейчас во 
многом зависит от работы автомобильно
го транспорта.

Хорошо понимают ответственность 
возложенного на них дела водители Ка- 
мышловской автомобильной колонны. 
Все они включились в социалистиче
ское соревнование.

Первая декада работы автомашин на 
вывозке зерна показала, что соревно
вание помогло добиться замечательных 
результатов. В ряды передовиков вышли 
комсомольцы и молодежь.

Среди водителей машин ЗИС-50 пер
вое место занял комсомолец Николай 
Шевелев. Он выполнил производствен
ное задание на 191 процент, т. е. пере
вез зерна вместо 49 тонн по плану, 

ду. Из-за густой травы, которая буйно 
разрослась па поле, играть в футбол 
становится почти невозможно.

— Вот кончим оборудование пионер
лагерей — возьмемся и за стадион, — 
еще в начале лета заверял молодежь 
директор завода тов. Слепцов.

Но лагерный период кончился, а за 
стадион до сих пор никто не взялся.

Лег пять, если не больше, во всех об
щественных организациях Первоураль
ска идут разговоры о переоборудовании 
лодочной станции. Из года в год на 
пленумах городского комитета ВЛКСМ, 

*на сессиях Первоуральского городского 
Совета депутатов трудящихся, па проф
союзных активах принимаются много
численные решения и постановления, 
примерно такого содержания: «Обору
довать лодочную станцию: укрепить бе
рег, построить новую вышку и тумбоч
ки, устроить волейбольную и танцеваль
ную площадки, отремонтировать плоты, 
обнести территорию лодочной станции 
забором... Ответственные — Уралтяж- 
трубстрой. Новотрубный, Старотрубный 
и Динасовый заводы».

Много ответственных, .много распоря
дителей... Но фактически лодочная 
станция остается без хозяина. Как 
мрачный .скелет, выглядывает из воды 
покосившаяся на один бок вышка, по
следние дин доживают полусгнившие 
доски плотов. Те, кто не умеет хорошо 
плавать, и дети копошатся в грязной 
прибрежной воде.

По воскресным дням у кассы на са
мом припеке выстраивается длинная 
очередь желающих покататься на лод
ке. Увы! Только пятнадцатью или шест
надцатью лодками располагает единст
венная в городе лодочная станция.

А во время физкультурных соревнова
ний, проходивших на пруду 27 июля, на 
пятьдесят участников гребных гонок 
было всего пять спортивных лодок.

Лето проходит. Но остался нерешен
ным вопрос: в каком году, наконец, кон
чатся разговоры >! начнется дело? Моло
дежь хочет и имеет право хорошо, с 
пользой отдыхать и заниматься спор
том после трудового дня.

В. ТУРУНТАЕВ.

91,5 тонны, сделав 3045 тонно-километ
ров, вместо 1592 по плану. Кроме того, 
Николай Шевелев сэкономил 74 литра 
горючего. Сейчас на его машине разве
вается красный вымпел.

Первое место по машинам ЗИС-150 
и второе по автоколоппе занял Василий 
Колотилов. Он выполнил план на 117 
процентов.

Не допускают простоев машин и пере, 
выполняют план комсомольцы А. Пуне- 
гов, Г. Лоскутов, И. Бурцев.

Хорошо работают на ремонте автомо
билей слесари М. Вахлов и А. Исто
мин. Не считаясь с временем, они са
моотверженным трудом делают все, что
бы машины не простояли в гараже ни 
одного часа.

А. ВОЗЧИКОВ, 
секретарь комсомольской 

организации Камышловской 
автоколонны.

ОСАДА ТРЕСТА
Весной 1951 года в отдел кадров тре

ста Уралсибэкскавация вошел элегант
но одетый молодой, но уже солидного 
вида человек.

— Моя фамилия Винницкий, — отре
комендовался вошедший. — Я заканчи
ваю Уральский политехнический инсти
тут. Па днях защищай диплом. Получил 
назначение в ваш трест.

Начальник отдела кадров искренне 
обрадовался. На линии дозарезу нужны 
энергичные инженеры. К тому же 
бойкая речь и уверенность, с какой дер
жал себя Винницкий, поправились руко
водителю.

— Люди нам нужны, — сказал он. — 
А вы, куда, именно, позвольте узнать, 
командируетесь?

— В Кемеровскую область, в город 
Сталинск.

Непродолжительная, но приятная для 
обоих беседа завершилась крепким ру
копожатием.

— До скорого свидания!
Свидание, действительно, состоялось 

скоро.
— Ну вот, я в вашем распоряжении. 

Готов ехать хоть на край земли, —- 
улыбнулся молодой инженер, протягивая 
новенький диплом и направление мини
стерства. Инженерно-административный 
профиль работы в вашей системе — это 
как раз то, что я искал. Энергия у меня 
неиссякаемая.

— Ав Сталинске вы найдете, где ее 
приложить. Когда вы сможете выехать 
па место?

Собеседник улыбнулся, удобней усел
ся в кресло. Держался он настолько не-

ФЕЛЬЕТОН

зависимо и с сознанием собственного 
достоинства, что посторонний человек 
с трудом определил бы, кто здесь на
чальник, а кто подчиненный.

— Я готов ехать... — Лев наклонился 
к столу: казалось, он сейчас, как старого 
приятеля, хлопнет сидящего против пего 
человека по плечу. — Но... моя буду
щая жена заканчивает через три месяца 
институт. Все предварительные перегово. 
ры с ней на предмет регистрации брака 
уже проведены. Осталось лишь офор
мить это юридически. Как человек, вы 
должны понять, что отъезд из Сверд
ловска в данный момент был бы для 
меня и для моего друга жизни очень не
желательным. Я бы просил на 2—3 ме
сяца оставить меня в тресте.

На этот раз беседа вышла не такой 
короткой и приятной для руководителя 
отдела кадров. Он был смущен неожи
данной и не совсем законной просьбой. 
Но как человек мягкосердечный согла
сился.

В личном деле инженера Винницкого 
появился приказ о временном зачисле
нии его старшим инженером с последую
щим направлением по месту работы...

За переписыванием нарядов и копиро
ванием бумаг три месяца прошли быст
рее, чем этого хотел бы старший ин
женер.

В тот день, когда появился новый 
приказ о направлении в г. Сталинск, 
Лев Винницкий вбежал в кабинет на
чальника отдела кадров возбужденный 
и радостный:

— Читайте!
На солидном бланк® из меловой бума

ги главный конструктор Свердловского 
завода транспортного машиностроения 
тов. Бубякин сообщал о том, что дип
ломный проект Л Винницкого представ
ляет несомненный интерес для производ
ства и просил до изготовления углепо
грузчика по чертежам проекта оставить 
Льва в. Свердловске.

Работникам треста трудно было пред
полагать, что содержание этой краси
вой, солидной бумаги было не совсем 
красивое и совсем не солидное, что осо
бой ценности дипломный проект не пред
ставлял, и тем более не требовалось 
присутствие на заводе его автора.

Просто Лев Винницкий назойливыми 
просьбами заставил тов. Бубякина пой
ти на сделку с собственной совестью. 
Легким росчерком пера тов. Бубякин 
нанес вред не только предприятию в 
Сталинске, но и самому Льву Винниц
кому, убедив его: есть люди, которых 
можно легко обмануть и уговорить.

Будущему инженеру-администратору 
была предоставлена еще одна отсрочка.

Как известно, все имеет конец. При
шел он и для этих трех месяцев.

И вот новое заявление Винницкого 
с просьбой оставить его в Свердловске 
в связи с беременностью жены.

«Я не отказываюсь вообще от свое
го назначения, — писал он, — а прошу 
временную отсрочку на 4—6 месяцев».

Только сейчас в тресте стало ясно, что 
не государственные интересы, не тяже
лые стечения обстоятельств двигали мо
лодым инженером. Это была продуман
ная, длительная осада по всем прави
лам военного искусства, с лобовыми 
атаками, глубокими охватами, разведка
ми в тыл, стремлением взять противни
ка измором.

Размеренной жизни треста, располо
женного па одной из самых тихих улиц 
города, пришел конец.

। Кончилась пора, когда можно было 
заниматься механизацией строек, ког
да вся энергия направлялась на 
дело. Теперь подписывались резолю
ции на просьбах, жалобах и просто 
кляузах Винницкого. Теперь силы не 
одного сотрудника уходили на защиту от 
напористого, а порой и нахального ин
женера-администратора, методически 
штурмовавшего их терпение и выдержку.

По работников треста сломить было 
нелегко. Удары в лоб не приносили успе
ха. Тогда начались заходы с флангов. 
Лев стал обивать пороги общественных 
организаций города с одной и той же 
просьбой: «Помогите остаться в Сверд
ловске!». Молодого инженера убеждали, 
советовали одуматься.

Хождения не принесли успеха. Планы 
рушились. Но тут же создавались новые. 
В борьбу включился сам Николай Але
ксандрович Винницкий.

Он настойчиво добивался встречи с 
главным инженером, но только не в 
греете, а па квартире. Отказ не смутил 
его, и разговор на квартире все же со
стоялся.

— Я отец Льва Винницкого, директор 
Свердловской республиканской филар
монии, — авторитетно, с достоинством 
отрекомендовался гость. И, усевшись в 
предложенное кресло, заговорил вкрад
чиво и доверительно. Он- просил оста
вить сына в Свердловске, взывая к доб
росердечию главного инженера. Наме
кал на неограниченные возможности по
знакомиться с миром искусств. Но на со
беседника это не произвело впечатле
ния. Тогда в голосе Винницкого прозву
чали медные нотки. Фразы стали корот
кими и резкими: «Я буду жаловаться!».

II жалобы полетели.
Теперь в них запутывались не только 

работники треста, но и товарищи из 
главка, министерства. I

Энергия у Льва Винницкого, действи
тельно, оказалась неистощимой.

Личное дело начало угрожающе раз
бухать. Телеграммы, запросы, письма, 
заявления шли из Москвы в Свердловск 
и из Свердловска в Москву. В осаду 
треста оказались втянутыми даже за
местители министра Стройтяжмаша.

И руководители треста не выдержали: 
по указанию заместителя министра по 
кадрам тов. Кресика, были вынуждены 
откомандировать молодого специалиста 
в распоряжение треста Уралсталькон- 
струкция для использования на Нижне- 
Исетском заводе металлоконструкций.

Верный своему ннженсрио-админист- 
ративному призванию, Винницкий и 
здесь ухитрился обосноваться в самом 
тресте.

Вместе со Львом Винницким в прош
лом году получили диплом инженера по 
специальности подъемно-транспортные 
машины еще десятки юношей и девушек. 
Все они с радостью поехали туда, где 
были особенно необходимы. Й только 
один из них повел себя так, как пе дол
жен вести себя советский молодой спе
циалист.

Не в годы учебы, когда комитет ком
сомола института, не вникая в душу сту
дента, считал его активистом, заметным 
общественником, а именно в этом по
ступке раскрылось истинное лицо Льва 
Винницкого.

Участок, на который направлялся Лев, 
конечно, не останется без руководителя. 
Его доверят другому, более честному 
молодому специалисту.

Но может ли на этом окончиться 
история Винницкого, ради мелких лич
ных выгод отказавшегося выполнить 
долг перед народом, вручившим ему 
диплом советского инженера?

С. домнич, 
М. ЗЕМЛЯКОВ.



Мариан БЕЛИЦКИЙ

Профессор задохнулся от приступа 
блобы и замолчал. По его лицу пошл < 
Красные пятна, руки дрожали. Он тяж^- 
Йо опустился на стул и жадно отхлео- 
Иул воды из стакана, поданного ему же-^ 
ной. Однако припадок был предупреж
ден вошедшей горничной. Она внесла 
на подносе чыо-то визитную карточку. 
Профессор бросил на жену разъярен
ный взгляд и схватил карточку. Прочи
тал. Одна его бровь поднялась вверх, 
выражая крайнее изумление.

— Какой еще Паркер? Я не знаю та
кого!.. «Оливер Б. Паркер, совладелец 
фирмы «Кроссби». Смит Паркер энд 
Кроссби из Нью-Йорка»... снова прочел 
Он. — Ты ничего о нем не слышала, 
Тильда?

— Нет, Хейни.
— Я тоже нет. Однако придется при

нять его. Интересно, что ему нужно от 
меня?

Профессор встал, одернул пиджак. 
Фрау Тильда поправила платочек в 
верхнем кармане. Затем Мейссфельд 
вышел в кабинет.

Перед картиной, на которой был изо
бражен отряд молодежи, одетой в ко
ричневую форму и марширующей гуси
ным шагом, стоял пожилой человек в 
изящно сшитом сером костюме. Он во
просительно взглянул на вошедшего про
фессора и вместо приветствия кивнул 
головой на картину.

— Неплохая картина. Конечно, это 
немного примитивно, но зато очень во
инственно. Ваши художники умеют вос
производить силу.

Профессор поморщился. Он не знал, 
как ему поступить: принять ли это «при
ветствие» как грубость и нахальство 
Или отнести его за счет эксцентрично
сти американца. После минутного раз
мышления решил, что второе вернее, и 
подошел к нежданному гостю с протя
нутой рукой.

— Профессор Мейссфельд. Вы хотели 
меня видеть?

— О, да, да! —трубным голосом за
говорил гость. — Паркер! Оливер Пар
кер из фирмы...

— Я прочел вашу карточку, — пре
рвал гостя профессор. — К сожалению, 
я не знаю вашей фирмы, — профессор 
склонил голову, — и не могу понять, 
что заставило вас заинтересоваться 
моей особой. Я не предприниматель и 
не...

— Но вы ученый. Ученый с мировой 
славой!

Профессор улыбнулся. Этот америка
нец, однако, не так уж плох, несмотря 
на некоторую невоспитанность.

УПАДОК АМЕРИКАНСКОЙ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ
Что такое долгота и широта? На этот 

вопрос не могли ответить на экзаменах 
по географии многие американские сту
денты. Согласно заявлению газеты 
«Ныо-Порк тайме», из пяти тысяч экза
меновавшихся почти половина не на
звала численность населения США, а 
четверть — населения земного шара. То 
же самое было при ответах на вопросы 
о расположении штатов США, какие 
существуют океаны и т. д. Большинство 
Студентов не знало, с какими странами 
Граничит Албания.

Называя эти результаты «потрясаю
щими», газета объясняет их отсутстви
ем... любопытства у американских юно
шей и девушек.

Подобное невежество, проявленное 
америкаисюими студентами в области 
географии, да и в ряде других предме
тов, является результатом жалкого со
стояния американской высшей школы. 
Правящая клика США превратила выс
шую школу в рассадник мракобесия, в 
центр подготовки офицерства.

Американский журнал «Нью рипаб- 
лик» указывает, что руководители уни
верситетов и колледжей устраняют из 
учебных программ все «спорные пред
меты», опасаясь, что студенты по окон
чании вузов окажутся «не подходящи
ми» для работы -в прав.ительствевных уч
реждениях и частных компаниях. Поэто
му преподавание .ограничивается, глав
ным образом, утилитарными предмета
ми применительно к нынешним требо
ваниям правительства и частных ком- 
Йаний, которые финансируют обучение.

К числу «спорных предметов», в част. 
Кости, относятся география и история 
Советского Союза. В американских

(Продолжение. Начало в №№ 39—99)
— Вы льстец, мистер Паркер! — от

ветил профессор, приглашая гостя за
нять место в одном из кресел.

— О нет, профессор! Я слишком це
ню свое время, чтобы решиться при
ехать сюда для высказывания компли 
ментов. Я человек бизнеса. Следователь
но, интересующее меня дело стоит по
ездки к вам.

— Хорошо, я слушаю вас, мистер 
Паркер. Какие интересы привели вас ко 
мне?

Паркер осторожно осмотрелся по сто
ронам. Профессор заметил это и тихо 
сказал:

— Мы совершенно одни мистер Пар
кер.

Гость усмехнулся.
— Я вижу, что мы прекрасно пони

маем друг друга. Надеюсь, герр про
фессор, что мы также хорошо дого
воримся и о дальнейшем.

На лице профессора отразилось пло
хо скрытое нетерпение.

— Вы ведь бактериолог, герр профес
сор? — вполголоса спросил Паркер.
- Да.
— Вы интересовались эпидемическими 

болезнями?
— Да, — глаза профессора расшири

лись от удивления.
— Насколько мне не изменяет память, 

вы посвятили немало своих работ чуме, 
холере и лихорадке?

— Да, написал несколько работ в 
этой области.

— Скажите, профессор Мейссфельд, 
вы хотели бы снова работать как бак
териолог?

— Меня, откровенно говоря, удив
ляет ваш вопрос, мистер Паркер, — про
фессор пожал плечами. — Каждый уче
ный стремится работать по своей спе
циальности настолько долго, насколько 
это возможно. А я, — с иронией доба
вил он, — чувствую в себе еще доста
точно сил, чтобы не бросать начатых 
исследований.

— Вот как раз мне это и нужно! — 
Паркер потер руки. — Раз вы, герр 
профессор, хотите работать, то «то зна
чит, что мы поняли друг друга на пять
десят процентов.

— Но остается еще пятьдесят процен
тов! — криво усмехнулся Мейссфельд.— 
И определенная неясность; что вы или 
ваша фирма имеете общего с этим во
просом? Разве вы являетесь владель
цами частного университета, в котором 
предлагаете мне читать лекции по бак
териологии?

— О нет! — оглушительный хохот

учебниках географии Советского Союза 
уделено минимальное место и то, глаз
ным образом, царской России. В каче
стве курьеза можно указать, что в 
Дормутском колледже три года разра
батывалась программа преподавания 
«русской цивилизации», но так из этого 
ничего и не получилось. Зато в Сан
Франциском иезуитском университете 
введено обязательное изучение такого 
«бесспорного предмета», как «Советский 
коммунизм в Америке». Можно себе 
представить, что преподносят студентам 
отцы-иезуиты.

Правящие круги США фактически 
превращают высшие учебные заведения 
в центры подготовки резервного офицер
ского корпуса. В каждом вузе есть 
специальные «советники» по вовлечению 
молодежи в этот корпус, причем они 
применяют методы не только убеждения, 
но и принуждения. В Гарвардском уни
верситете среди студентов распростра
няются книжонки «Коммикс» с заман
чивыми изображениями военной карье
ры. Эти «Коммиксы» особенно распрост
раняются среди слабо успевающих сту
дентов.

Руководители университета сами до
биваются создания у себя военно-учеб
ных центров, чтобы получить финансо
вую поддержку от правительства. Боль
шинство американских вузов живет на 
частные подачки.

Все это привело к снижению уровня 
знаний студентов и к резкому уменьше
нию числа учащихся.

В американских высших учебных за
ведениях широко распространено изуче
ние одного предмета, причем в узких 
рамках. За прохождение такого курса

Паркера, казалось, заполнил все про
странство небольшого кабинета. — Это 
не имеет ничего общего с университе
том... Мы хотим предложить вам нечто 
иное. Я знаю, что вы беспредельно пре
даны интересам восстановления великой 
Германии, не так ли?

Профессор выпрямился и гордо 
вскинул голову.

— Поэтому мы и решили обратиться к 
вам, — продолжал Паркер. — Вы, ко
нечно, понимаете, что путь Германии к 
восстановлению ее прежней роли веду
щего государства в Европе не может 
быть успешно пройден, если она не бу
дет итти- рядом, бок о бок, с Соединен
ными Штатами. Нашей общей задачей 
сейчас является уничтожение комму
низма.

Профессор утвердительно кивнул го
ловой.

— Следовательно, ничто не стоит на 
нашей дороге, если мы договоримся! — 
трубный голос Паркера гремел на самых 
низких нотах. — Понимаете, профессор, 
ничто!... — Он вынул из бокового кар
мана сложенный вчетверо лист бума
ги. — Вот, прошу! Вы можете ознако
миться с условиями предлагаемой вам 
работы.

Профессор развернул лист. Читал вни. 
мательно, часто возвращаясь к ранее 
прочитанным пунктам. Потом испытую
ще посмотрел на Паркера.

— Вам ясен важнейший смысл этого 
договора? — в упор спросил Паркер.

— Кажется, да. Речь идет о соблюде
нии абсолютной тайны, не так ли?

— Именно? — подтвердил Паркер. — 
Вы согласны подписать? Вам предла
гается ведущая роль средн ученых бу
дущей великой Германии!..

Американец протянул профессору 
блеснувшую золотом авторучку.

— Стоп! — внезапно произнес он. — 
Там не заполнена графа «оклад»! Вы 
можете вписать туда... скажем... э... 
пять тысяч долларов ежемесячно! Вас 
устраивает такая сумма?

Мейссфельд молча взял протянутую 
ручку и размашисто вывел свою под
пись на договоре.

— Я слушаю вас! — возвращая перо 
и* уважительно глядя на Паркера, ска
зал он. — Каковы будут мои обязанно
сти!

Американец внимательно просмотрел 
договор и удовлетворенно кивнул голо- 

,вой. Затем настороженно осмотрелся во
круг и только после этого решительно 
подвинул свое кресло к стулу, на кото
ром сидел Мейссфельд.

(Продолжение следует).

студент платит от 50 до 100 долларов в 
год. Обычно на это идут юноши и де
вушки с очень незначительными сред
ствами. Им приходится работать, чтобы 
существовать. В настоящее время более 
половины всех студентов США учится 
именно таким образом. Они получают 
ограниченные знания, причем многие из 
них даже плохо знают грамматику анг
лийского языка.

Прохождение основного курса обуче
ния стоит очень дорого, и многим не по 
средствам. Например, в Колумбийском 
университете в Нью-йсрке при поступ
лении на основной курс от студента 
требуют дать гарантию, что стоимость 
его обучения и содержания в сумме 3 
тысяч долларов в год будет оплачена 
таким-то лицом или из такого-то источ
ника. Без гарантии даже документы по
ступающего не рассматриваются. Три 
тысячи долларов — это годовой зарабо
ток квалифицированного рабочего.

Стипендии платят лишь из частных, 
благотворительных фондов. Сейчас та
кие стипендии, которые, кстати, едва по
крывают плату за учение и жилье, по
лучают лишь 3 процента студентов. Вы
плата стипендий зависит от «поведения» 
студента и других «причин», выдуман
ных благотворителями.

Среди американского студенчества 
сейчас наблюдается сильное недоволь
ство. Руководители вузов обратились к 
студентам с призывом: «Живите каж
дый, не задумываясь, перестаньте бес
покоиться». Но этот совет студентам 
труднее выполнить, нежели запомнить 
широту и долготу Индонезии.

Т. РЕМИЗОВ.

ß 18^^
КУДА ПОСТАВИТЬ коня?

На какое поле надо поставить белого 
коня, чтобы им можно было в 23 непре
рывных хода снять все пешки, расстав
ленные на этой шахматной доске?

В какой последовательности надо сни. 
мать пешки?

СКОЛЬКО СЕРИЙ?
Если па пароходной линии 14 приста

ней, сколько нужно отпечатать разных 
серий билетов, чтобы связать каждую 
пристань с остальными?

X шахматная олимпиада
20 августа в помещении высшего ком

мерческого училища в Хельсинки состоя
лась жеребьевка, определившая порядок 
финальных соревнований в командном 
первенстве мира по шахматам

В результате жеребьевки, порядковые 
места в турнирной таблице распредели
лись следующим образом:

1. Финляндия.
2. Западная Германия.
3 Швеция.
4. Венгрия.
5. США.
6. Аргентина.
7. Советский Союз.
8. Чехословакия.
9. Югославия.
В первом туре финала командного 

первенства мира по шахматам встрети
лись советские и венгерские шахмати
сты. Быстро закончилась партия Смыс
лов—Барца. В дебюте Смыслов значи
тельно опередил своего противника в 
мобилизации сил. Попытка Барца пу
тем жертвы пешки закончить развитие

НА ПЕРВЕНСТВО МИРА ПО ВОЛЕЙБОЛУ
В Москве на Центральном стадионе 

«Динамо» продолжаются соревнования 
на первенство мира по волейболу для 
мужских и женских команд.

Предварительные встречц мужских 
команд в подгруппах закончились. Пра
во играть в сильнейшей группе завоева
ли спортсмены Болгарии, Венгрии, Ру
мынии. Советского Союза, Франции и

ПОПРАВКА
В тексте измененного Устава партии, 

опубликованном в номере «На смену!» 
от 22 августа, допущена неточность. 
Пункт 71 в разделе XII следует читать:

сколько ИМ ЛЕТ?
Через 10 лет Петр будет в четыре раза 

старше, чем он был пять лет назад. Ни
колай через шесть лет будет втрое 
старше, чем он был шесть лет назад. 
А Мария через четыре года будет вдвое 
старше, чем она была шесть лет назад.

Сколько же теперь лет каждому из 
них?

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 99. Кроссворд. По горизонтали« 

1. Соната, 4. Симонов, 7. Фелтон; 
10. Дворжак, 12. Протест, 14. Лира, 
15. Ноктюрн, 16. Тост, 17. Майор, 18. Ка
ир, 19. Анис, 20. Растр, 24. Киев, 26. Ар
талин, 28. Сити, 30. Россини; 31. Поло
ний, 32. Коати, 33. Лава, 34. Град, 
35. Рифма, 39. Ариетта, 41. Ботаник, 
43. Ганг, 44 Адаптер, 45. Ялта, 
46 Вальс. 47. Блеф, 48. Берг, 49. Си
ноп, 53. Наст, 55. Каталог, 58. Икра, 
59. Секстет, 60. Тактика, 61. Аркада, 
62. Трактор, 63. Верден.

По вертикали: 1. Слалом, 2. Айва, 
3. Абрис, 4. Стан, 5. Опыт, 6. Верн, 
7. Фотон, 8. Лист, 9. Нектар, 10. Драй
зер, 11. Колибри, 12. Принцип, 13. Том
ский, 21. Яссы, 22. Пакт, 23. Атос, 
24. Крекинг, 25. Восторг, 26. Антанта, 
27. Новатор, 28. Сицилия, 29 Иоланта, 
36. Неон, 37. Гипс, 38. Матч, 39. Ан
шлюсе, 40. Адресат, 41. Бегемот, 42. Кли
ника, 46. Венера, 50. Платан, 51. Тисса, 
52. Котов. 54. Тема, 55. Кент, 56. Арык, 
57. Гавр, 58. Икар.

фигур повела только к вскрытию пози
ции, после чего угрозы советского гросс
мейстера оказались неотразимыми. По
теряв качество, Барца сдался на 21-м 
ходу.

Вторым одержал победу Геллер в 
партии с Флорианом.

Партия Сили—Бронштейн закончилась 
вничью.

Керес в проигрышном положении про
срочил время в партии с Сабо.

Матч СССР—Венгрия таким образом 
закончился со счетом 2’/г:11/2 в пользу 
Советского Союза.

Во втором туре финала встретились 
команды Советского Союза и США. 
Смыслов выиграл у Эванса, партии Ке
рес— Решевский и Бисгайр—Геллер за
кончились вничью. Бронштейн проиграл 
Бирну.

Таким образом, встреча команд 
СССР—США закончилась вничью со 
счетом 2:2.

Команда Югославии выиграла у коман. 
ды Швеции со счетом г’/аШ/а.

Чехословакии Они разыграют между 
собой места с первого по шестое. Побе
дителю состязания в этой группе будет 
присвоено звание чемпиона мира по во
лейболу.

Во второй группе, разыгрывающей ме
ста с седьмого по одиннадцатое, будут 
выступать мужские команды Израиля, 
Индии, Ливана, Полыни и Финляндии.

(ТАСС). .

«71. Вступительные взносы взимаются 
при вступлении в кандидаты в размере 
2 проц, с получаемого месячного зара
ботка».

И, о. редактора М М. ПИЛИПЕНКО.
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